



## MINUTA DE ACUERDOS DE LA SESIÓN 15 DE FEBRERO DE 2021.

Tema: Sesión del CPC del SEA en Sonora.

Hora: 10:00 horas.

Vía: Zoom.

### Orden del día:

1) Verificación de quórum

- 2) Lectura de acuerdos del acta anterior
- 3) Informe de resultados de integrantes del CPC
- 4) Informe de asuntos varios de la presidencia
- 5) Asuntos generales

Integrantes del Comité:	Año	Asistencia
1. Irma Laura Murillo Lozoya	Presidenta	
2. Miriam Monreal Vidales	Año 2	
3. Iván Eduardo Andrade Rembau	Año 3	
4. Rafael Enrique Valenzuela Mendoza	Año 4	
5. Por designar		

# Minuta de Acuerdos

Orden del Día	Acuerdos
1) Verificación de quórum.	Se cuenta con el Quórum suficiente para iniciar actividades.
2) Lectura de acuerdos del acta anterior.	Se presentó la minuta anterior.





#### Iván Andrade

**Denuncia**. Ya se cuenta con un proyecto para el sistema único de denuncia, equivalente al módulo 5 de la Plataforma Digital Estatal. La Lic. Miriam Monreal y el Lic. Iván Andrrade están trabajando con la Unidad de Servicios Tecnológicos y Plataforma Digital Estatal de la SESEA este proyecto de software. El proyecto contempla distintos elementos como lo son el contenido del sistema, arquitectura, diseño de modelo de datos, descripción de procesos, documentación técnica, Mock Ups, entre otros aspectos relevantes.

La desarrolladora de la SESEA en su momento lo cruzará con la Plataforma Digital Nacional. Los pasos a seguir es revisar esta propuesta para que la conozcan como integrantes del CPC y se hará llegar al grupo de trabajo del tema de la denuncia, para que una vez que lo analicen y den retroalimentación se de la propuesta de este documento y hacer uso de las bases de coordinación para hacer llegar al Comité Coordinador. Se tiene que discutir también con el Secretario Técnico de la SESEA para la siguiente reunión de Comisión Ejecutiva ya que las bases implican la coordinación entre el CPC y la SESEA para hacer llegar la propuesta al Comité Coordinador.

3) Informe de resultados de integrantes del CPC.

Los documentos también serán compartidos a los integrantes del CPC para su retroalimentación.

Con este tema en concreto se convocaría entonces al grupo de trabajo para que conozcan el documento y darles un plazo de 1 a 2 semanas para su retroalimentación. Si están de acuerdo se pasa al formato de las bases de coordinación para discutirlo en Comisión Ejecutiva y posteriormente hacerlo llegar al Comité Coordinador para la próxima sesión.

Vinculación sociedad civil. Ya quedó listo el Acuerdo de colaboración entre el CPC y Movimiento por un Navojoa Mejor. Esta organización ya presentó resultados con respecto a este proyecto de corresponsabilidad que traen con PNUD y USAID, en donde nos comprometemos con ellos a promover con ello acciones muy concretas en revisión y retroalimentación de unos objetivos específicos que ellos manifiestan como lo son:

 Realizar una consulta regional sobre la percepción del problema de corrupción del mayo. En este punto se coadyuvaría con una revisión del proceso en general y





- particular de lo que quieren implementar. Retroalimentación a los reportes de percepción que generen en la consulta y difundir los resultados. En general se trata de la promoción y difusión de los resultados que generen.
- 2. Conformar un observatorio ciudadano de vigilancia en materia anticorrupción en la región del mayo. Se considera como un objetivo sustantivo para la Política Estatal Anticorrupción, ya que el eje 3 de la Política Nacional Anticorrupción compromete a la generación de este tipo observatorios ciudadanos. Este proyecto corresponsabilidad iba encaminado al cumplimiento de estrategias de la PNA. En esta conformación podríamos comprometernos en poner a disposición de la Red ciudadana anticorrupción diferentes elementos puedan contribuir a los procesos de conformación de la red, y a su vez considere a las organizaciones y diferentes colectivos que estarían trabajando con Movimiento por un Navojoa Mejor. Además acompañar los trabajos de creación del observatorio, así como brindar capacitaciones.
- 3. Sensibilizar y fomentar a la ciudadanía para promover la denuncia y la cultura de la legalidad. Aquí se puede trabajar con ellos en retroalimentar la campaña que van a generar con elementos del sistema anticorrupción y difundirla.

Con esto se atiende la petición de esta asociación para coadyuvar.

**Vinculación.** Carta intención con el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana, para hacerle llegar a la Presidenta una propuesta para trabajar y coadyuvar en cuestiones del proceso electoral que está por iniciar.

#### Rafael Valenzuela

Invitación a sumarse a la carta. Hacer de conocimiento, que hoy 15 de febrero me llegó un asunto de una denuncia de Reina Miguel Santillán integrante del CPC en el Estado de Oaxaca, ante el Instituto Estatal Electoral, para hacer una carta para externar solidaridad y apoyo al CPC Oaxaca. El asunto involucra al Congreso del Estado de Oaxaca y al CPC de ese Estado. La carta está dirigida al CPC de Oaxaca, presentó una denuncia por





violencia política en razón de género y discriminación, por obstuculización de sus labores, entre otras que mencionan en la denuncia.

- Referente a este tema la Mtra. Irma Laura Murillo menciona que en el grupo de la red de CPC's se tocó el tema y la propuesta es que se hiciera una comisión de género para trabajar, con especialización en violencia política de género ya que esto es algo que sucede no sólo en Oaxaca, ya que se comentaron otros casos. Este tema se retomó y se expresó la solidaridad con la compañera en el grupo.
  - Iván ofreció realizar un resumen del taller de transversalización de género.
  - Evento que se está armando en materia de género en el Estado de Sonora. Programa a presentar en una semana aproximadamente, posiblemente para realizarse a finales de junio y con esquema híbrido, presencial/virtual.

**Opiniones ciudadanas.** Formular dos opiniones ciudadanas que se han solicitado por ayuntamientos en materia de control interno y también respecto a una ley de gobernanza digital.

#### Miriam Monreal

**Reunión de red de colectivos.** Mediante zoom para hacer un pronunciamiento para que, desde lo local, hacer un pronunciamiento de todos los CPC's para que el Congreso tomara protesta a la Comisión de Selección y se tomó protesta de 6, no de 9.

**Reunión ISAF.** Acompañó a la Mtra. Irma Laura con el auditor mayor para ver las propuestas de Recomendaciones No Vinculantes para el informe.

**Perspectiva de género.** Participó en el programa para la guía de la transversalidad de género en la política estatal anticorrupción. Cuando estén los resultados se harán del conocimiento de los demás miembros.

Capacitación entre pares. Capacitación de UNODC y PNUD, conferencia referente al artículo 33 y proceso de evaluación.





- Informe de Rosy Cruz, del CPC nacional, 8 de febrero.
- Reunión con el auditor mayor. Referente a las propuestas de Recomendaciones No Vinculantes para el informe de este año, así como la propuesta de transparencia y anticorrupción, en la cual el ingeniero estuvo de acuerdo de votar a favor.
  - + Temas logísticos, donde el CPC y COPARMEX están convocando a un webinar, día 23 de febrero, sobre participación ciudadana en la entrega recepción y transparencia, con la participación del Ing. Moya.
  - + También se trató el tema de integridad empresarial donde el ISAF quedó a cargo de generar este distintivo y está trabajando actualmente con las cámaras empresariales.
  - + Encuesta para medir servicios públicos municipales por parte del ISAF, ya la hicieron en el 2020 y ya están midiendo corrupción en esta encuesta telefónica, ya presentó avances. Es la tercera encuesta con la de este año. Hay mucho que hacer referente a este tema, hay muchas teorías y se cuenta con el apoyo de Alejandro Arreola.
  - + Otro tema fue el programa estratégico del CPC, el cual se adecúa a las coyunturas, el cual solicitó se lo enviamos para revisarlo. Hay una columna en este plan estratégico donde indicamos si era una actividad para realizar sólo por el CPC o si se tenía que trabajar con algún ente o instituciones, por lo que él quiere trabajar un sistema estratégico para el sistema. Por lo que habrá una reunión el día miércoles a las 9 de la mañana, están invitados para que estén presentes en esta revisión que se va a hacer. El insumo lo pone el CPC.

Ese día fue el evento con el ISAP con la presentación de la jefa del ejecutivo, el Inq. Moya y el Lic. Murillo.

El jueves tuvo agenda en la Ciudad de México, reunión con Julio Santaella, con quién se vieron temas de la agenda conjunta de la agenda del ISAF y de la parte de CONAGO.

4) Informe de asuntos varios de la presidencia.





El día 12 fue lo de la transversalidad de la perspectiva de género, información que Iván hará de conocimiento para incorporarlo.

Entre pares, capacitación de PNUD, conferencia referente al artículo 33. Después habrá una segunda capacitación con los temas y tareas a realizar.

Reunión de presidentes, ya que se tenga la minuta se hará llegar a los integrantes del CPC. En la reunión se aprobó el calendario de sesiones y se anunció la toma de protesta a la Comisión de Selección y que en un mes aproximadamente se lance la convocatoria para los 4 integrantes faltantes del CPC nacional. Se harán lineamientos de comunicación para el uso de la red.

Iván presentó el proyecto de la red anticorrupción para incorporar en la red de todos los estados del país. Tanto Anel de Jalisco y yo entramos a comentar.

Se solicita a los integrantes reenviar sus informes a partir del mes de agosto ya que se está trabajando en el informe del CPC al correo de la Mtra. Irma Laura.

Mejores servidores públicos íntegros, ICMA hizo llegar posters para difundirlos en las instalaciones de las instituciones. Iván enviará información referente a este tema mediante correo electrónico.

5) Asuntos generales.

El logo del CPC quedó en el documento firmado en materia de indicadores, el que no se pudo utilizar es el de la red de CPC`s.

De la Comisión de Selección Estatal el acuerdo con la comisión anticorrupción para el tema de la agenda legislativa falta que bajen a pleno los 9 que habían elegido. Para que una vez elegido se lance la convocatoria para el integrante faltante.

Transparencia Mexicana se está trabajando en la declaración de 3 de 3 por la integridad, no se ha entregado un documento como tal y la plataforma se hizo en Jalisco. Ya manifestamos estar de acuerdo con entrar al proyecto y quedaron de mandar una ruta crítica de tiempo y actividades. Tema que hay que tomar con el Secretario Técnico de la SESEA.





## Evidencia fotográfica:



Para dudas o aclaraciones con la minuta, favor de notificar al correo: <u>ivan.cpcsonora@gmail.com</u>

Hermosillo, Sonora a 15 de febrero de 2021.

LIC. IVÁN EDUARDO

ANDRADE REMBAU

Integrante del CPC Sonora